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奥运临近 老将状态回暖

“夺冠肯定了自己前段时间的训练，
还有自己团队的配合，最主要是通过这
一站收获了信心。”林丹赛后说。林丹提
到，他现在要面对1996年、1997年甚至
1998年出生的球员。“只要你在赛场上，
所有的运动员都比你更年轻，所以我们
必须要把自己的心态摆正，要接受一些
不好的声音，但尽量不要放弃自己的努
力。”

35岁的林丹和30岁的谌龙能够双双
击败年轻选手在决赛相遇，令球迷们十
分激动，毕竟两位老将此前的状态都比
较低迷。

自去年以来，林丹的成绩逐渐下
滑。他在上赛季遭遇了 9 次“一轮游”，
只收获了超级300级别的新西兰公开赛冠
军，总战绩仅为21胜16负。今年以来也
是如此。此前最好成绩仅仅是打进泰国
大师赛决赛，最终输给了22岁的新加坡
选手骆建佑。此后印尼大师赛、德国公
开赛和全英羽毛球公开赛，林丹都是

“一轮游”或“二轮游”，瑞士公开赛也
只是打进了八强。马来西亚公开赛开始
时，林丹的世界排名是第16位。首轮比
赛，他面对的3号种子、中国台北选手周
天成，比赛中一度落后，“一轮游”似乎
将再次重演。然而林丹上演大逆转，连
得9分赢下次局，进而拿下比赛。直至决
赛，每场比赛林丹都赢得不轻松。林丹
认为，自己这几场表现都不错，马来西
亚球馆的风向相对比较大一些，对很多
运动员来讲都是一种考验，多场三局比
赛耗费了不少体能和精力，能打下来说
明体能储备不错。林丹说，自己现在心
态更坚决了。

谌龙的状态同样一般，尽管上赛季
他在超级750级别的法国公开赛上挑落桃
田贤斗和石宇奇拿到冠军，但在此之前
他经历了长达11个月的冠军荒，那个冠
军也是他近两个赛季唯一的单打冠军。

作为里约奥运会男子单打冠军，谌
龙在新的奥运周期呈现的状态不太尽如
人意，甚至一度被网友质疑为“水龙”。
此前接受采访时，谌龙道出了低迷的原
因，“可能拿过比较多的冠军之后，自己
对比赛的渴望程度会稍微下降，所以再
去改变或者对自己要求更高的时候，会
觉得困难度更大一点。”

但随着东京奥运会的临近，尤其是

本月底就要开启的奥运积分赛，两位老
将必须调整好状态。不出意外的话，他
们将和目前排名世界第二的石宇奇共同
争夺两张奥运会入场券。

相比谌龙，年长五岁的林丹想要调
动出自己的状态，困难会更大，他自己
也表示：“以我现在的年龄去应付世界羽
联的赛事会比较辛苦，但这样才能保证
积分。”

一同训练的石宇奇也看到了林丹
“拼命三郎”的本色和状态的提升，“他
一直每场都比较尽力，训练时练得比较
多，比较辛苦。我觉得他人有点累，刚
开始没有找到比赛状态，但这几天状态
非常好。”

“林李”大战 还能相约东京？

林丹首轮过关后，就曾在采访中表
示老对手李宗伟没有退役是自己在场上
坚持的动力之一，并期待之后有机会再
一起比赛。

随后李宗伟在社交平台回应，“明年
是我和我这辈子‘最伟大的对手’林丹
的第五个奥运，他的想法和我早前接受
访问时候透露的心声一样，如果身体状
况允许，我希望我们俩可以来个圆满的
20年‘终极考验’。”

林丹在次轮打败泰国选手苏庞余后
感谢了李宗伟的回应，同时也感到非常
高兴，因为以两人的年龄，坚持到现在
都很不容易。

林丹也透露自己到马来西亚的时
候，李宗伟就发来了简讯问候，并嘱咐

“在马来西亚有什么需要都可以联系他”。
在林丹看来，李宗伟因为身体原因

没能参赛十分可惜，但他也强调：“现在
每个人都期待他可以快点复出，但我觉
得他的身体是第一位的，身体好了再回
来。”

另外林丹也坦言，想要赴东京奥运
之约，自己的压力比李宗伟更大，因为
要和一众师弟争夺仅有的两张奥运门票。

“中国确实优秀男单比较多，马来西
亚其实就李宗伟那么一两个，相对来讲
压力不会那么大，相反如果他在中国
队，压力也会很大。”

但作为双圈全满贯得主，林丹并不
畏惧压力，“有压力很正常，打了这么多
年球很多都经历过了，只是说现在愿意
重新回到年轻人的舞台，跟他们一起去
竞争，保持一个良好的心态就可以了。”

为什么羽毛球都是白色的

羽毛球是用鹅毛或者鸭毛做
的，这两种毛一般都是白色的。从
工艺上来说，染色应该也是没有问
题的，不过羽毛球是消耗品，一场
比赛要换好几个，花钱染色可能不
经济。另外，球在空中飞行时彩色
的球影响视线也是一个问题。

晚综

林丹再夺羽联顶级赛冠军
4月7日下午，世界羽联超级750赛事马来西亚公开赛

迎来男单决赛的争夺，林丹以2∶1逆转队友谌龙，夺得本
赛季首冠。对于林丹来说，这个冠军可谓意义重大：这是
他个人自2017年马来西亚公开赛夺冠以来，两年里的第一
个国际羽联高级别巡回赛冠军。过去一段时间，这位老将
在低迷的状态和频繁的“一轮游”中艰难前行，但他用这
座冠军向所有人证明，自己还远远没到淡出羽坛的时候。

羽毛球的趣味冷知识

战胜队友谌龙之后，林丹拿下了自
己两年来的第一个高级别巡回赛冠军，
上一次他夺得高级别赛冠军，正是在
2017年马来西亚公开赛。而林丹也由此
成为了熊国宝之后，第二位在马来西亚
公开赛两次夺冠的中国男单球员。

林丹和谌龙包揽了过往三届奥运会
的男单冠军，是羽坛当之无愧的天王。
不过随着年龄的增长，两人会师高级别
巡回赛决赛的场面近两年来已很少能看
到了。两人此前有过12次交锋，林丹8
胜4负保持领先，上次交手还是2017年
澳大利亚公开赛，当时谌龙苦战三局，
决胜局23∶21惊险胜出。此番两人再度
交手，林丹时隔两年重夺羽联顶级赛事
男单冠军，而上一次他在国际羽联重量
级赛事中夺冠也是这项马来西亚公开赛。

林丹此次大马公开赛的夺冠之路异
常艰辛。首轮他就险些出局，最终在首
局落败、次局12∶19落后的绝境下上演
惊天逆转，连得 9 分，并在决胜局中最
终击败中国台北选手周天成。“大难不
死，必有后福”，在闯过周天成这关后，
林丹除了第二轮两局战胜泰国选手苏庞
余外，此后和日本选手常山干太、队友
石宇奇以及同谌龙的决赛都是打满三
局，5场比赛4场3局大战，且对手都比
自己年轻许多，林丹的体能储备令人咋
舌，也体现出了一名老运动员希望继续
留在世界羽坛的强烈愿望。

更令人惊喜的是，为林丹颁奖的正
是他一生的对手和朋友，马来西亚名将
李宗伟。领奖台上，37岁的马来西亚国
宝级球员李宗伟为36岁的林丹和30岁的
谌龙颁奖，这一幕看得观众们唏嘘感
慨，三人谁都未言退，仍要为东京奥运
会再做职业生涯最后的拼搏。

作为三届奥运会男单亚军得主，李
宗伟要为在这三届奥运会决赛中分别击
败过自己的林丹和谌龙颁奖，三位老将
站立在领奖台上合影，贯穿了从北京奥
运会到里约奥运会的羽毛球男单最高水
平争夺的恩怨和友谊，让无数的球迷唏
嘘感慨。林丹说只要李宗伟不退役他也
不会退役，而艰难战胜了病魔的李宗伟
则希望林丹可以陪伴他在2020年第五次
踏上奥运会的征程。对于李宗伟给他颁
奖，林丹感到高兴，他说：“我们一定会
在赛场上见面。”

这两位羽坛传奇人物不言退，比他们
可以说小了一届的谌龙也没理由不留
下。东京奥运会的羽毛球赛场，球迷们依
然有机会看到三位巨星共同征战的场面。

拿下冠军“超级丹”归来

谌龙谌龙、、李宗伟和林丹李宗伟和林丹（（从左从左
至右至右））在颁奖仪式上在颁奖仪式上。。

如果说乒乓球是中国的“国
球”，那么，羽毛球则可以称为是中

国的半个“国球”。这不仅
因为羽毛球运动在中
国也有着广泛、雄厚
的群众基础，而且中
国羽毛球运动在世界

羽坛大赛中的成就和成绩也
与可以“国球”相媲美，在众多攀
登世界高峰的体育竞赛项目中，羽
毛球运动则是当之无愧的先锋。那
么关于羽毛球的一些趣味冷知识你
知道吗？

羽毛球的羽毛根数对称才能保
持羽毛的平衡，羽毛根数为2的平方
数的时候是对称的。而16根是能够
保持羽毛间隙最合适的根数，这样
才能保证羽毛球的平稳飞行。历史
上也曾经有过14根、15根羽毛做的
羽毛球，但之后国际羽联统一了标
准，一律用16根羽毛做的羽毛球。

世界最快的球类运动

羽毛球是世界上最快的球类运
动。傅海峰杀出的时速332每公里是
目前最快的杀球纪录，几乎到达F1
赛车的最快速度。

羽毛球的毛为啥不是鸡毛

羽毛球一般是鸭毛和鹅毛做
的。顶级赛事所使用的高质量羽毛
球，必须采用优质鹅毛，而且必须
是鹅翅膀上的翎毛才行，因为翎管
坚挺耐用，下落的速度符合标准。
这样的球，可以确保飞行速度稳定
和飞行轨迹良好，击球落点精确、
声音清脆、击球感扎实，能让球员
充分发挥击球技术。但鹅毛的成本
较高而且原料的供应数量有限，所
以在一些要求不高的羽毛球厂家采
用了鸭毛，工艺精良的鸭毛羽毛球
的飞行性能也非常的好，由于两种
毛片的毛梗结构不一样，其耐打性
比鹅毛的羽毛球要差的很多，在正
常的击球中就很容易折断。

羽毛球为什么是16根毛

林丹在比赛中回球林丹在比赛中回球。。


